
Bienvenidos a la “Prédica del Domingo" de la Iglesia Bitterroot Valley Calvary Chapel en

Hamilton Montana, Estados Unidos. Les saluda Altagracia Peralta Daly, traduciendo al Pastor

William Daly.

En la prédica del domingo estaremos estudiando Gálatas: “Justificación por fe SOLO a

través de Cristo”

Se enfocará en Gálatas: 1:6-9: “Justificación por fe”

¿Eres Justo por fe?

Gálatas:
“Justificación POR LA FE SÓLO A TRAVÉS DE CRISTO”

Parte 2: 1:6-9: “Justificación por fe”

La semana pasada comenzamos la carta que Pablo escribió a los Gálatas, que no era una

iglesia INDIVIDUAL; Era un grupo de 4 iglesias que Pablo y Bernabé habían plantado durante

el primer viaje misionero de Pablo, y recapitulamos lo que Pablo había escrito en esta carta a

medida que avanzamos, así que comencemos en el texto de hoy.

Gálatas 1:6-9:

[6] Estoy asombrado de que tan pronto os hayáis apartado del que os llamó por la gracia de

Cristo, y os volváis a un evangelio diferente.

[7] no es que haya otros, sino que hay algunos que os perturban y quieren tergiversar el

evangelio de Cristo.

[8] Pero incluso si nosotros, o un ángel del cielo, os anunciase un evangelio contrario al que os

hemos anunciado, sea anatema (Maldito).



[9] Como ya lo hemos dicho antes, ahora lo repito: Si alguno os predica un evangelio contrario

al que habéis recibido, sea anatema(Maldito).

Introducción:

Así que recuerde de la semana pasada, una de las cosas que notamos que era diferente en

esta carta en particular de las otras que Pablo escribió fue la falta de elogio o aliento para los

creyentes a los que les estaba escribiendo. Había este sentido de urgencia e incredulidad de su

parte acerca de lo que estaba sucediendo en las iglesias de Galacia, por lo que renuncia a

cualquier sutileza en la introducción y va DIRECTAMENTE a una reprimenda muy fuerte. Y

toda su razón para escribir esta carta fue su profunda preocupación por lo que estaba

sucediendo y su asombro de que estos creyentes en realidad se estuvieran ALEJANDO DEL

EVANGELIO DE LA GRACIA y comenzando a abrazar el yugo servil del legalismo de un

evangelio totalmente falso. Estos falsos maestros estaban pervirtiendo y socavando el

evangelio de Cristo; el mismo evangelio que Pablo les había predicado tan fielmente cuando

les ministraba algún tiempo antes.

Y le entristeció tan profundamente el corazón que estos creyentes a quienes él había enseñado

con tanto cuidado, ahora, tan repentinamente, estuvieran entreteniendo y abrazando las falsas

enseñanzas de estos judaizantes que les decían que tenían que volverse más judíos para

poder convertirse en cristianos. En otras palabras, Pablo les enseñó el evangelio de la gracia y

¡ahora están regresando a un sistema de obras!, recuerde que les estaban enseñando que

necesitaban convertirse en judíos quirúrgica y ceremonialmente, y ENTONCES podrían

convertirse en cristianos. Y todos los cristianos tenían que obedecer y honrar todas las leyes,

festivales, ceremonias y tradiciones judías para no sólo obtener, sino también MANTENER la

justicia ante el Señor. ¡Blasfemia!



Y en estos cuatro versículos que veremos hoy, Pablo usa un lenguaje terriblemente pesado,

especialmente con respecto a aquellos que son culpables de difundir esta enseñanza falsa y

absolutamente herética en esas iglesias. Estas personas, estos judaizantes, eran personas con

las que Pablo finalmente advertirá a la iglesia que no tenga NADA que ver, porque estas

personas son lo que Pablo dice que deben ser "malditos". Y el término “maldito” es una palabra

extremadamente poderosa, como veremos, no es un término casual que se utiliza a la ligera.

Probablemente el rasgo más destacado, el sello principal de satanás y sus agentes es el

engaño, hay muchos ejemplos en las Escrituras donde se describen como tales. Por ejemplo,

en 2 Tesalonicenses 2:9-10, Pablo dice que el Anticristo vendrá “...por la actividad de Satanás

con todo poder y señales y prodigios falsos, y con todos los malvados engaño por los que se

pierden por no haber querido amar la verdad y ser salvos.” En Mateo 24:24, Jesús nos advierte

que llegará un momento en que “...Se levantarán falsos cristos y falsos profetas y harán

grandes señales y prodigios, para desviar, si es posible, incluso a los elegidos..” En el libro de

Apocalipsis (12:9), Juan dice: “Y fue arrojado el gran dragón, la serpiente antigua, que se llama

diablo y Satanás, el engañador del mundo entero…”(todo subrayado en referencias bíblicas

agregadas por mí).

Estos son sólo algunos ejemplos que subrayan cómo satanás y sus agentes se caracterizan

por el engaño, y normalmente, ese trabajo engañoso se realiza a través de personas,

particularmente LÍDERES RELIGIOSOS; y entre esos líderes religiosos están aquellos que se

hacen pasar por cristianos, a quienes Pablo describe en 2 Corintios 11:13-15 como aquellos

que son “...falsos apóstoles, obreros engañosos, disfrazándose de apóstoles de Cristo. Y no es

de extrañar, porque incluso satanás se disfraza de ángel de luz. Por eso no es de extrañar que

también sus siervos se disfracen de siervos de justicia.”

Y en términos de resaltar el engaño de satanás que ha obrado a través de los humanos, Pablo

dice en 1 Timoteo 4:1-2: “Ahora bien, el Espíritu dice expresamente que en los tiempos



postreros algunos apostatarán de la fe, entregándose a espíritus engañadores y a enseñanzas

de demonios, a través de la falta de sinceridad de los mentirosos cuyas conciencias están

cauterizadas.”

De modo que el sustento de satanás, con respecto a su obra engañosa, se realiza mediante

falsos maestros que se hacen pasar por portavoces de Dios; fueron los falsos maestros, que

afirmaban predicar el evangelio, los que tuvieron más éxito en debilitar a la iglesia primitiva,

personificados por estos judaizantes legalistas que estaban causando estragos espirituales en

estas iglesias en Galacia. No había nada más desconcertante para Pablo que la falsa doctrina

dentro de la vida de la iglesia primitiva. No dedicó mucho tiempo a hablar del triste estado de

sus distintos encarcelamientos, de vez en cuando mencionaba algunos de sus problemas, pero

no hablaba mucho de ellos, ni tampoco les dedicaba capítulos de sus cartas, pero SÍ pasó la

inmensa mayoría de su tiempo, su energía y su vida dedicado y enfocado en proclamar el

evangelio y enseñar la sana doctrina.

Él estaba muy consciente de que una doctrina defectuosa o rotundamente FALSA daba lugar a

un comportamiento impío. Tenía un sentido tan profundo de cuidado y preocupación por el

pueblo de Dios que lo que escribió a la iglesia de Corinto es tan oportuno para nosotros HOY

como lo fue para ellos en aquel entonces. En 2 Corintios 11:3-4 Pablo escribió: “Pero temo que

como la serpiente con su astucia engañó a Eva, así vuestros pensamientos se desvíen de la

devoción sincera y pura a Cristo. Porque si alguien viene y anuncia otro Jesús distinto del que

nosotros anunciamos, o si recibis un espíritu diferente del que recibiste, o si aceptas un

evangelio diferente del que aceptaste, con bastante facilidad lo soportas..”

Y para aquellos de nosotros que predicamos el evangelio y somos llamados a pastorear el

rebaño de Cristo, la profunda preocupación de Pablo era igualmente profunda. A los ancianos

de Efeso en Hechos 20:28-30, les dijo: “Prestad mucha atención a vosotros mismos y a todo el



rebaño en que el Espíritu Santo os ha puesto supervisores, para que cuidéis de la iglesia de

Dios, la cual él obtuvo con su propia sangre. Sé que después de mi partida entrarán entre

vosotros lobos feroces que no perdonarán al rebaño; y de entre vosotros se levantarán

hombres que hablarán cosas perversas, para arrastrar tras sí a los discípulos..” ¿Ves eso?

Tengo que RESPONDER por lo que hago y digo aquí arriba. Ha llamado a gente tonta como yo

para que cuiden de SU rebaño, USTED - por quien Él pagó CON SU PROPIA SANGRE y esto

no es un juego, yo no soy un artista, no soy actor, no voy a montar un espectáculo. Seré

llamado a rendir cuentas de cómo manejé Su palabra y a SU pueblo.

Este no es un concierto de charlas motivacionales, esta es la proclamación de CRISTO

CRUCIFICADO, esto es algo MUY serio.

Y de TODAS las personas, Pablo lo sabía, y lo invadió la compulsión de permanecer fiel a su

llamado, y cualquiera que predique el evangelio y enseñe la sana doctrina debería asegurarse

de recordar que NO hay lugar para nada más que la verdad. ¡Y especialmente, más que NADA,

está la verdad sobre la SALVACIÓN! Porque el objetivo principal de las falsas enseñanzas de

satanás es la doctrina de la salvación.

Porque ¿adivinen qué? Si la gente está confundida acerca de ESO, entonces, en primer lugar,

no tienen forma de acercarse a Dios, y en ese caso, todavía están bajo la influencia y el control

de Satanás, satanás y sus agentes enseñan todo tipo de mentiras acerca de la iglesia, sobre la

vida cristiana, sobre la venida del Señor, sobre la verdad de las Escrituras, sobre MUCHAS

cosas, pero para él, lo más importante en lo que centrar sus ataques es el corazón del

evangelio. Su objetivo principal es socavar la verdad sobre el evangelio.

Y el evangelio es que somos salvos solo por gracia, solo por fe, solo en Cristo.

Y negando esta verdad del evangelio, negando la suficiencia de Cristo es en realidad la MÁS

destructiva de TODAS las herejías. Incluso Pedro advirtió a la iglesia en 2 Pedro 2:1-2 diciendo:



“Pero también surgieron falsos profetas entre el pueblo, como habrá entre vosotros falsos

maestros, que introducirán encubiertamente herejías destructoras, negando incluso al Maestro

que los rescató, atrayendo sobre sí mismos destrucción repentina. y muchos seguirán su

sensualidad, y por ellos será blasfemado el camino de la verdad..”

Los falsos maestros y los falsos profetas también están más interesados   en la popularidad que

en la verdad. Es mucho más importante decir cosas que no hagan sentir incómodas a las

personas que decirles la verdad sobre su condición. El falso maestro se sirve a sí mismo,

enseña desde el púlpito porque ama la adoración y los elogios que puede recibir de la gente.

No está interesado en servir a Dios, lo hace para obtener aprobación. El falso maestro se

embriaga por la validación que recibe de quienes lo escuchan, y ebrio de los aplausos que

recibe de la gente, evita intencionalmente todo el consejo de Dios, deja cosas fuera. Se salta

las “partes difíciles”, su objetivo es mantener a la gente hipnotizada y cómoda. Quiere

seguidores para sí mismo, es egoísta y codicioso el está en el ministerio por el prestigio, la

apariencia de autoridad y poder, está en el ministerio para quitarle riqueza a la gente, al final,

Satanás y su propia carne lo energizan.

Pedro escribe y describe a los falsos maestros de esta manera: en 2 Pedro 2:12-15, escribe

“Pero éstos, como animales irracionales, criaturas de instinto, nacidos para ser atrapados y

destruidos, blasfemando sobre cosas que ignoran, también serán destruidos en su destrucción,

sufrir injusticia como salario por sus malas acciones, ellos cuentan es un placer para deleitarse

durante el día. Son manchas e imperfecciones, que se deleitan en sus engaños, mientras se

deleitan contigo. Tienen los ojos llenos de adulterio, insaciables de pecado. Atraen a las almas

inestables. Tienen corazones entrenados en la codicia. ¡Malditos niños! Dejando el camino

correcto, se extraviaron. Han seguido el camino de Balaam, hijo de Beor, quien ganancia

amada de malas acciones...”.



Fueron los falsos maestros como estos judaizantes los que plagaban las iglesias de Galacia los

que iban a ser, como dijo Pablo, MALDECIDOS.

Verso 6:

Entonces, con todo eso, repasemos y desglosemos el texto que tenemos entre manos. Ahora,

mirando el versículo 6, Pablo escribe “Estoy asombrado de que tan pronto os hayáis apartado

del que os llamó por la gracia de Cristo, y os volváis a un evangelio diferente.”. Pablo no podía

CREER que los creyentes en Galacia YA se estaban alejando del evangelio que él les enseñó

tan fielmente. Esa palabra "atónito" - o algunas de sus traducciones dicen "asombrado" - es una

palabra fuerte. Proviene de una palabra griega que significa estupefacto o desconcertado.

Como un shock, pero mezclado con confusión. Pablo no podía entender ni comprender por qué

estas personas se estaban alejando tan rápidamente de Dios, quien los llamó en la gracia de

Cristo. ¿Cómo podría ser esto?

Y la palabra que Pablo usa allí en el versículo 6 para “pronto” cuando dice “desertando

rápidamente” es una palabra que significa “fácilmente” o “pronto”. En otras palabras, Pablo

estaba tan asombrado de que se alejaran con tan poca resistencia ante estos falsos maestros.

Mostró cuán inestables y débiles eran estos creyentes en su lealtad a Cristo y Su evangelio. El

hecho de que estuvieran bajo la influencia de enseñanzas tan heréticas tan RÁPIDAMENTE

dejó a Pablo perplejo. ¡Era impensable!

Quiero decir, imagínese: las iglesias de Galacia tuvieron el privilegio de ser enseñadas por el

más grande Apóstol que jamás haya existido, el maestro más profundamente asombroso que la

Iglesia jamás haya tenido, aparte de Cristo, que Dios los bendijo con un maestro tan fiel y

minucioso; sin embargo, tan fácilmente se alejaron y rechazaron el evangelio de la gracia que

aprendieron de Pablo.



En casi CADA MENSAJE que pronuncio desde este púlpito, tengo cuidado de incluir la

enseñanza central del evangelio de la gracia, mediante la fe en Cristo. Casi NUNCA me

escucharán dar un mensaje desde este púlpito que NO incluya una presentación clara del

evangelio. El evangelio no es sólo para los no creyentes; ¡También es para creyentes!

SIEMPRE existe una necesidad urgente de predicar y enseñar continua y repetidamente las

verdades centrales del evangelio. Escucha, es posible incluso para desde hace mucho tiempo

que los cristianos caigan en la apatía y pierdan su firme control de esas verdades y se debiliten

y perviertan totalmente por conceptos e ideas que buscan intentar “mejorar” la enseñanza pura

y sencilla de las Escrituras.

Veremos a medida que avancemos en esta carta en las próximas semanas que estos

creyentes en Galacia eran este tipo de creyentes. Habían llegado a un conocimiento salvador

de Cristo, eran hermanos en la fe, pero se habían debilitado, se habían vuelto apáticos y

seriamente confundidos por estos falsos maestros. Y en su confianza confusa y debilitada en la

suficiencia de la gracia de Cristo para su salvación, los gálatas estaban en realidad

“desertando”; y es un término interesante que usa Pablo, porque proviene de una palabra

griega que es sinónimo del tipo de deserción en la que podría participar un soldado. Indica que

esta deserción no sólo es grave, sino que además se hace de forma totalmente voluntaria. Y

eso es importante porque la versión King James usa la palabra ser “eliminado” como si se

tratara de una eliminación pasiva, pero eso no es lo que indica el griego, este fue un acto de

voluntad, de la voluntad, se estaban alejando voluntaria y activamente. Se estaban alejando del

evangelio de la gracia.

Si bien es cierto que estos falsos maestros fueron responsables de desviar a estos creyentes,

también era cierto que los gálatas fueron responsables de ser TAN FÁCILMENTE

ENGAÑADOS para seguir el legalismo.



Y escucha, para ellos abandonar el evangelio de la gracia no fue sólo una cuestión doctrinal

menor, no estaban abandonando la DOCTRINA de la gracia - Pablo dice que desertaron a

DIOS Quien los llamó a la salvación por medio de Cristo. ¡El único evangelio de Dios ES el

evangelio de la gracia! Es el evangelio de la redención divina por GRACIA - una redención que

viene de DIOS y sólo se ofrece APARTE del mérito o las obras del hombre.

Pablo dice enfáticamente en Efesios 2:8-10 que “por gracia has sido salvo a través de fe. Y

esto es no es obra tuya; es el don de dios, no por obras, para que nadie se gloríe. porque

somos su hechura, creada en Cristo Jesús para buenas obras, las cuales Dios preparó de

antemano para que andemos en ellas.” (negrita y subrayado añadidos por mí). Continuamente

PERMANECEMOS en gracia, como dice Pablo en Romanos 5:2 (“Por él también hemos

obtenido acceso por la fe a esta gracia en la que estamos firmes, y nos regocijamos en la

esperanza de la gloria de Dios..”).

Desde el MOMENTO de nuestra salvación, nos levantamos y caminamos en la gracia de

Dios,TENEMOS que hacerlo, porque si esa gracia alguna vez se detuviera, entonces

perderíamos nuestra salvación totalmente inmerecida y pereceríamos en nuestro pecado. La

gracia de Cristo (como lo expresa Pablo, al final del versículo 6), es el acto de amor y

misericordia totalmente libre y soberano de Dios al proporcionar nuestra salvación, nuestra

redención a través de la muerte y resurrección de Cristo, aparte de CUALQUIER COSA que

usted y Yo pueda hacerlo, y para agregar a esa asombrosa verdad, es SU SOSTENIMIENTO

DE NOSOTROS que nos mantiene salvos durante todo el proceso de nuestra santificación y

hasta nuestra glorificación, donde estaremos con Él para siempre.

Es la ALTURA absoluta de la necedad y el absurdo abrazar una salvación llena de gracia y

luego VOLVERSE de ella para tratar de mantener la justicia a través de nuestros propios

esfuerzos, a través de nuestra participación en ceremonias y rituales religiosos.



Ahora bien, este es un punto importante, tenga en cuenta que estos judaizantes que estaban

causando estragos en la iglesia primitiva enseñaban mucha doctrina que ERA ortodoxa, por

ejemplo, debieron haber reconocido que Jesús era el Mesías prometido, debieron haber

reconocido el valor de Su muerte en el Calvario (de lo contrario, la iglesia primitiva nunca los

habría dejado entrar ni les habría permitido enseñar en primer lugar). Probablemente afirmaron

creer en muchas otras verdades que creían otros cristianos. Pero aquí está la parte insidiosa:

no RECHAZARON abiertamente el evangelio; más bien, intentaron “mejorarlo” agregando

requisitos, ceremonias y estándares adicionales del Antiguo Pacto al Nuevo Pacto.

Eso es importante, porque cualquier cosa AÑADIDA a la gracia sólo la destruye al igual que

cualquier cosa que se QUITA de ella. En Romanos 11:6, Pablo dice que cuando la ley se añade

a la gracia de Dios – incluso la Ley de Dios – entonces deja de ser gracia, y lo que estos

judaizantes estaban promoviendo era un evangelio completamente diferente, como dice Pablo

al final del versículo 6. No sólo es contrario al evangelio de Cristo, sino que este falso y

retorcido evangelio de obras que estaban promoviendo es totalmente ineficaz como medio de

estar en buena posición ante Dios.

Verso 7:

Entonces, continuemos con el pensamiento de Pablo en el versículo 6 y miremos ahora el

versículo 7. Allí, Pablo continúa: “no es que haya otros, sino que hay algunos que os molestan

y quieren tergiversar el evangelio de Cristo..” Lo que estos judaizantes estaban vendiendo a

estos creyentes era una declaración de bienes falsa.

Es lo que Pablo llama un evangelio diferente en el versículo 6, pero luego aquí, en el versículo

7, rápidamente nos recuerda que NO HAY OTRO evangelio en absoluto. Sólo hay UN mensaje

de Buenas Nuevas, y ese es el evangelio de la salvación por la gracia soberana de Dios, que

obra mediante la fe en Cristo. ¡Y cualquier mensaje que agregue o reste a las Buenas Nuevas

de Cristo no es buena noticia en absoluto!



Como dije, los judaizantes estaban enseñando muchas cosas que SÍ se alineaban con la

verdad de Cristo, por ejemplo, sin duda afirmaron que Él era el Hijo de Dios, que era el Mesías

predicho que había de venir. Habrían afirmado que obró muchos milagros, y habrían dicho que

la salvación exige que la persona crea en Él. Pero… ellos También enseñaron que para ser

salvo (y PERMANECER salvo), una persona tenía que mantener su justicia mediante la

conformidad con todas las leyes del Antiguo Pacto, y al agregar obras a la salvación, socavaron

y minaron la gracia soberana y salvadora de Dios, y a ESO lo llamaron buena noticia. ¡Pero

eso no es ninguna buena noticia! Porque NO PODEMOS mantener nuestra justicia ante Dios

mediante el esfuerzo propio y las buenas obras. Producimos buenas obras como RESULTADO

de la gracia salvadora y el poder de Dios trabajando EN nosotros, pero esas buenas obras no

AGREGAN a nuestra salvación; como resultado, son solo el fruto necesario DE él.

Escucha los falsos maestros (como estos judaizantes) son mucho más peligrosos para la

iglesia que los ateos o paganos que niegan abiertamente que Jesús NO ES el Mesías. ¿Por

qué? Porque aquellos que niegan abiertamente el Evangelio son fácilmente descartados por lo

que son, pero los falsos maestros PARECEN como si estuvieran guiando a la gente a Cristo

cuando en realidad, sólo están levantando barreras adicionales a la salvación por gracia. Al

agregar incluso la MÁS PEQUEÑA PIEZA DE LEY al evangelio de Cristo, inviertes su carácter

y lo conviertes en aquello que es CONTRARIO a la misericordiosa provisión de salvación y

santificación de Dios basada TOTALMENTE en los méritos de Cristo; el portador del pecado sin

pecado. La Ley no sólo enturbia las aguas de la gracia: ¡las revierte y las destruye!. Como

medio de salvación, no es posible TENER más opuestos. La gracia y la Ley no pueden

coexistir; la gracia se puede destruir pero no se puede MODIFICAR, puedes RECHAZAR la

gracia pero no puedes CAMBIARLA. Una vez más, los peores enemigos de la iglesia, de los

creyentes, no son aquellos que simplemente contradicen ABIERTAMENTE las Escrituras y



niegan a Cristo, los PEORES enemigos son aquellos hombres que profesan hablar por Dios y

que profesan a Cristo con la boca, pero que furtivamente y sutilmente socavan y distorsionan el

verdadero evangelio de Cristo reemplazándolo con, o añadiéndole, un sistema de obras

basado en obras de justicia propia

Versículos 8 y 9:

Ahora llegamos a la última parte del texto de hoy con un lenguaje muy aterrador y preocupante.

En los versículos 8 y 9, Pablo escribe: “Pero incluso si nosotros, o un ángel del cielo, os

anunciase un evangelio contrario al que os hemos anunciado, sea anatema. Como ya lo hemos

dicho antes, así lo repito ahora: Si alguno os predica un evangelio contrario al que habéis

recibido, sea anatema..” Ahora bien, aunque esta herejía particular que estos judaizantes de

falsas enseñanzas estaban difundiendo era en última instancia una forma de legalismo, la

advertencia de Pablo aquí no es menos severa para cualquiera que enseñe una herejía

igualmente perversa en el extremo opuesto de las cosas, que es algo llamado

“antinomianismo”. Es una palabra muy importante. Lo sé y haré todo lo posible por no repetirla

con demasiada frecuencia, pero en realidad es un concepto muy importante, al menos en el

sentido de algo que debemos tener MUCHO cuidado de evitar.

Pero “antinomianismo” es sólo una palabra elegante que describe la eliminación total de

TODOS los estándares de moralidad y rectitud, y lo hace bajo la DISFRAZ de la gracia y la

libertad en Cristo.

Es una distorsión – en realidad una perversión – de la gracia cuando dice: “Oye, todo vale, el

pecado, vuélvete loco, haz lo que quieras porque la gracia lo cubre todo”. Es realmente una

forma de anarquía, pero no en el sentido legalista, sino más bien en el sentido de los

estándares básicos de la vida cristiana, y eso es igualmente tan malo como lo que enseñaban

los judaizantes porque ya sea un legalismo restrictivo o una licencia para hacer lo que quieras,



CUALQUIER enseñanza que agregue o quite la verdad claramente revelada de Dios sobre la

salvación por gracia, es una distorsión del evangelio y pervierte la naturaleza y obra de Cristo.

Y contra cualquiera de esas cosas, Pablo declara aquí que si alguien - incluso un ángel -

predicara un evangelio contrario al que él predicó, entonces debe ser maldito. Ahora,

obviamente, Pablo estaba hablando hipotéticamente cuando dijo “aunque sea un ángel”.

Porque él nunca cambiaría su enseñanza y sabía que un ángel del cielo tampoco cambiaría el

evangelio. Es sólo que Pablo está llegando a la altura de la posibilidad extrema e hipotética

para ilustrar su punto de que la naturaleza del evangelio de Cristo es inmutable. Y no importa

qué clase de mensajero venga predicando un evangelio diferente del evangelio de gracia

revelado de Dios, ya sea un apóstol (¡incluso el mismo Pablo!) o un ángel del cielo, esa

persona iba a ser anatema. En otras palabras, la verdad de Dios pesa más que las

credenciales de TODOS, y cualquier maestro, predicador o pastor debe ser juzgado por lo que

dice acerca de Dios, no por quién dice ser (en términos de autoridad).

Muchos sistemas falsos atraen a la gente porque apelan a nuestras emociones, a nuestra

necesidad de amor, a nuestro deseo de hermandad y unidad, y muchos falsos maestros son

populares porque parecen y suenan muy cálidos, inocentes y tranquilizadores. Generalmente

afirman tener amor por Dios y por los demás, y es precisamente porque las distorsiones del

evangelio por parte de este tipo de personas engañosas son tan atractivas que Satanás se

disfraza de ángel de luz. Somos muy fácilmente manipulados emocionalmente, ¡Es por eso que

tenemos que ceñirnos a la VERDAD, no a cómo nos SENTIMOS!, Tenemos que caminar en la

Palabra de Dios, no en nuestras emociones. Nuestras emociones nos mienten constantemente

sobre quién es Dios.



Pero volviendo al texto, Pablo pasa de usar un extremo hipotético para ilustrar su punto al

REAL cuando reitera su punto en el versículo 9. Dice: “Como ya lo hemos dicho antes, ahora lo

repito: Si alguno os predica un evangelio contrario al que habéis recibido, sea anatema.”Su

repetición en los versículos 8 y 9 muestra su énfasis y pasión por la verdad del evangelio.

Donde Pablo dice: “Como hemos dicho antes…”, se refiere a una ocasión anterior en la que

estuvo allí con los gálatas en persona. Es como si estuviera diciendo “Lo que dije en ESE

momento, lo digo de nuevo AHORA”. Y eso significa que desde el comienzo de su ministerio

con ellos, Pablo les había estado advirtiendo sobre distorsiones del evangelio que, en su

opinión, inevitablemente vendrían tarde o temprano. Es como si al decir estas cosas al

comienzo de su trato CON ellos durante su visita inicial, estuviera tratando de “a prueba de

herejía”.

Y finalmente, a los falsos maestros no sólo no se les debe creer ni seguir, sino que se les debe

dejar al juicio de Dios para que sean maldecidos. ¿Recuerdas cuando dije que este último

conjunto de versos conlleva un lenguaje aterrador? Bueno, aquí está. Esto es algo serio,

“Maldito” proviene de una palabra griega que quizás hayas escuchado antes. Y esa palabra

es… “anatema”. Y “anatema” se refiere a cosas que han sido apartadas y dedicadas…para la

destrucción de Dios. El apóstol Juan en 2 Juan 7 dijo: “Porque muchos engañadores han salido

por el mundo, los que no confiesan la venida de Jesucristo en carne. Tal es el engañador y el

anticristo..” Y sólo unos pocos versos más tarde, en 10 y 11, continúa: “Si alguno viene a

vosotros y no trae esta enseñanza, no lo recibáis en vuestra casa ni le saludéis, porque quien

lo saluda participa de sus malas obras.”

¡Los creyentes no deben tener nada que ver con falsos maestros, sin importar CUÁN

impresionantes sean sus credenciales! De hecho, no sólo es ingenuo, sino que en realidad no

es bíblico creer, por ejemplo que permanecer en una iglesia que niega la Biblia y distorsiona el



evangelio le da al creyente la oportunidad de ser una influencia positiva para el Señor. Incluso a

Timoteo, el propio protegido de Pablo, un hombre bien entrenado en la verdad, se le advirtió

que se mantuviera alejado del error y se concentrara en la verdad clara y pura de Dios.

Someterse - incluso SOMETERSE EN ABSOLUTO - a enseñanzas falsas, sin importar cuán

ortodoxas puedan ser sus propias convicciones, es desobedecer a Dios y comprometer y

debilitar su testimonio y tolerar distorsiones y perversiones de la gracia de Dios en Cristo. Un

poquito de levadura hace levadura todo el pan. Manténgase alejado de los falsos maestros.

Evítalos como a la peste.

No los toleres. No hay nada más provechoso que las mismas Escrituras inspiradas por Dios.

Así que manténganse alerta, permanezcan en la Palabra y permanezcan cerca de los pies de

la cruz de Cristo. ¿Amén?

Este ha sido el Pastor William Bendiciones!

Para mayor información y recursos en español por favor visita www.bvcalvary.com en la sección

ESPAÑOL, en ENSEÑANZAS. Si este mensaje ha sido de bendición para ti, compártelo con

quien deseas que sea bendecido. Visita nuestro Canal de YOUTUBE: Bitterroot Valley

Calvary Chapel, Si necesitas que oremos por ti, por favor envíanos un correo electrónico a

oracion@bvcalvary.com. Oramos para que tengas una maravillosa semana en el Señor.

https://spanish.bitterrootvalleycalvarychapel.com/
mailto:oracion@bvcalvary.com

